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Не так давно корреспонденты ИА
«Экзистенция» были приглашены
на трогательное мероприятие –
детский конкурс иностранной
песни, организатором которого
выступил благотворительный
фонд «Волга». Директор фонда и
одна из его идейных
вдохновителей Юлия Шугай –



интересный и разносторонний
человек, интервью с которой мы
публикуем.

ИА «Экзистенция»: Расскажите,
пожалуйста, о деятельности
фонда. Кому принадлежит идея
его создания?

Юлия Шугай: Фонд «Волга»
посвящен, прежде всего, женщине
в современном мире. Женщине в
широком смысле слова: это и
маленькая девочка, и девушка, и
взрослая женщина. Наш фонд –
негосударственная и
некоммерческая организация –
был задуман и создан группой
женщин и девушек,
объединенных одной идеей. Дело
в том, что в современном
обществе есть много компаний,
которые помогают людям в
сложных ситуациях: при
неизлечимой или тяжелой
болезни, трудном материальном



положении, детям, оставшимся
без родителей и т.п. Это
замечательно. Однако нам
кажется, что не так много
внимания уделяется подготовке,
особенно, детей и молодых людей
к жизни в условиях современного
мира, они абсолютно социально
не адаптированы: их не научили
работать, стараться, не научили
уступать или, наоборот,
настаивать на своем. В нашем
фонде мы пытаемся не только
поддерживать людей,
оказавшихся в трудном
положении, но и развивать все
сферы человеческой жизни: и
профессиональную, и культурную,
мы стараемся прививать им
навыки общения. Умение найти
себя в жизни, умение отвечать за
свою жизнь – эти качества тоже
надо воспитывать. Мы помогаем
людям адаптироваться в
современном мире, развиваем
личность на разных этапах



жизни. Профессионально-
ориентированное образование, на
мой взгляд, помогает
формировать личность, которая в
дальнейшем сможет сделать
карьеру, преуспеть, помимо
профессиональной сферы жизни,
еще и в семейной.Также мы
стараемся помогать женщинам
разных возрастов, которые часто
нуждаются в психологической и
юридической помощи. Мне
кажется, развитие человека не
останавливается никогда, потому
что и пожилой человек способен
развиваться, передавая свой опыт
и помогая другим людям. У нас
есть различные проекты: клуб для
девочек, клуб для девушек, мы
привлекаем также волонтеров для
организации различных
мероприятий, которым тоже
помогаем, предоставляя
возможности для роста и
развития. Кроме того, мы
ориентированы на



международный опыт: в фонде
работают волонтерами девушки
из Франции, Испании, и даже
Тайваня. Мы организуем
различные культурные
мероприятия: экскурсии, походы в
музеи, встречи с интересными
людьми, в том числе
иностранцами – представителями
культуры, искусства, учеными.

ИА «Экзистенция»: Что именно
Вас побудило к созданию такого
фонда?

Юлия Шугай: По специальности я
физик, работаю научным
сотрудником. Я обожаю
образование и считаю, что оно
никогда не бывает лишним. Мне
всегда грустно видеть людей,
которых не интересуют, на мой
взгляд, безумно интересные вещи,
происходящие в физическом
мире. Когда мои друзья говорят,
что сегодня молодежь абсолютно



ничем не интересуется, ей ничего
не надо, – пара шоу и достаточно –
я внутренне категорически с этим
не согласна. Я вижу обратные
примеры, я знаю другую
молодежь, которая интересуется
многими вещами, которая хочет
развиваться. Можно, конечно,
говорить, что все плохо и
нынешнее молодое поколение
ничего не хочет, но, даже если это
так, можно ведь попробовать это
изменить. Пусть в наш фонд
придут десять или двадцать
людей, но они придут, а потом
приведут и своих детей. Наверное,
к нам никогда не придет вся
страна, но мне кажется, что даже
ради одного человека стоит
заниматься этим делом. Я тоже
иногда колеблюсь и сомневаюсь,
но когда я вижу, как на энтузиазме
родителей в школе на окраине
Москвы детей учат французскому
и испанскому, занимаются с ними
пением и приводят их к нам



участвовать в конкурсе детской
песни на иностранном языке,
меня это вдохновляет. Конкурс –
это стимул расти дальше, учиться,
и я считаю, что ради одного этого
стоило создавать фонд. Один из
родителей мне сказал: «Сначала
мы не хотели ехать на конкурс, но
мы так рады, что приехали!». Мне
было очень приятно слышать это.
Видимо, в какой-то момент
появляется желание не только
развиваться самой, но и помочь
другим чего-то добиться в
различных сферах жизни.

ИА «Экзистенция»: Это первый
конкурс, который вы проводили?

Юлия Шугай: Да. Нашему фонду в
июне будет только один год – мы
еще очень молодые. Конкурс
первый, но мы уже
организовывали концерты,
встречи, вечера иностранной
поэзии. Очень важно, когда
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работает команда, которая
сплочена одной идеей. Это всегда
здорово, потому что создает
фантастическую обстановку.

ИА «Экзистенция»: У Вас есть
такая команда сейчас?

Юлия Шугай: Я считаю, что да. В
нашей команде есть и молодые
девушки, и женщины в возрасте.
И их сплачивает идея помочь
людям в профессиональном и
культурном развитии. Ощущение
от работы в команде – это
особенное ощущение, потому что
я сейчас в науке работаю
практически одна, делаю все сама,
а здесь ты видишь, что
обязанности можно распределять,
что к тебе всегда придут на
помощь, что проблемы можно
решать коллективом, и
становится радостно. Потому что
работа в коллективе сама по себе
очень приятная вещь.



ИА «Экзистенция»: У Вас два вида
профессиональной деятельности:
научный сотрудник и директор
фонда «Волга». А Вы не думали
совместить эти два занятия,
например, организовать научные
кружки?

Юлия Шугай: Да, думала конечно.
Есть разные идеи. Я – энтузиаст,
мне очень нравится то, чем я
занимаюсь в области космической
физики. Мне кажется, что
астрономия должна быть безумно
интересна детям. В Японии,
например, есть один научный
сотрудник, который исследует
влияние Солнца на Землю. Он
специально для детей создал
целую серию комиксов на
японском языке, которые были
переведены на английский. Их
персонажи – маленькая девочка и
ее собака-робот. Ведь любую
сложную проблему, скажем, тех
же озоновых дыр, можно



попробовать объяснить не каким-
то популистским заумным
языком, а очень просто, чтобы
было понятно ребенку. И потом у
этих детей, когда они вырастут и
будут читать научную литературу,
уже будет своя точка зрения, они
смогут оценить ту или иную
проблему. Это здорово. Потому что
научное развитие, на мой взгляд,
нужно для того, чтобы помочь
человеку лучше ориентироваться
в этом мире. Можно обсуждать,
например, ту же теорию Дарвина
в разных аспектах или вопросы,
связанные с деятельностью мозга,
с перспективами и
возможностями, которые
открывают современные
исследования в области генной
инженерии. Я считаю, что для
молодежи это могло быть
интересно. И, конечно, мне бы
очень хотелось, чтобы у нас были
подобные программы, как для
детей, так и для взрослых.



Возможно, мы организуем
философско-научные семинары,
на которые будем приглашать
специалистов из разных стран.
Полной уверенности в том, что
мои идеи найдут отклик, конечно,
нет. Вот тут и нужен коллектив,
который поддержит и скажет:
«Давай, давай, попробуй!». И в
такие моменты ты начинаешь
пробовать, что-то получается, и к
тебе действительно приходят
люди…

ИА «Экзистенция»: Вам нравится
заниматься образованием?

Юлия Шугай: Я не могу сказать,
что много преподавала и
преподаю. Я считаю, что главное –
это научить человека учиться.
Если этого не сделать, то все
бесполезно, какие бы знания ему
не давались. Человек не сможет
дальше расти и развиваться в
своей профессии, в личной жизни,



потому что он должен уметь сам
прилагать усилия и искать пути
своего развития. Если человек не
умеет учиться – он не умеет
организовывать свою жизнь. Мне
кажется, педагогика – это та
область, которая должна научить
человека открываться новым
знаниям.

ИА «Экзистенция»: Можете
вспомнить педагогов, которые
«научили учиться» Вас?

Юлия Шугай: В институте на
физфаке у меня был потрясающий
педагог – Квасников Иридий
Александрович, который
преподавал физику.
Одновременно с физфаком он
закончил консерваторию по
классу фортепиано.
Фантастический человек! Лекции,
которые читает человек
одаренный, - они абсолютно
другие. Он понимает, как надо



донести материал до слушателей,
чтобы они поняли их, полюбили.
Именно тогда я пришла к мысли,
что человек должен быть развит
во многих сферах. Пусть даже на
уровне самодеятельности.
Видимо, образование в
культурной области влияет на все
остальное. Еще пример: мой шеф
в институте, Персианцев Игорь
Георгиевич, был чемпионом СССР
по фигурному катанию. Это
уникальный человек, который в
состоянии меняться, много
работать, учить других,
действительно заботящийся о
своих студентах, об их карьере.
Кстати, в Университете много
таких разносторонних людей. Это
говорит о том, что нельзя
ограничиваться только какой-то
одной профессиональной
областью знаний. Игорь
Георгиевич также находит время
для участия в тренировках
маленьких детишек на льду и



получает от этого огромное
удовольствие. В человеке
заложено желание поделиться
своими знаниями, своим
мастерством.

ИА «Экзистенция»: А Вы сами чем
увлекаетесь?

Юлия Шугай: Мне очень нравятся
экзотические вещи, я занималась
классической икебаной и изучала
японский язык. На самом деле, это
очень сложно, и японцы меня
многому научили. Отношение к
профессиональной деятельности у
них особое. Если они не имеют
определенного сертификата, они
не будут учить, так как считают,
что у них недостаточно для этого
знаний, даже если они умеют что-
то делать хорошо. Такое
профессиональное отношение к
тому, что вы пытаетесь передать
людям, меня очень впечатлило.
Ну и, конечно, Япония –



интересная страна, с необычной
культурой. Мне страшно повезло,
что я была на научной
конференции в Киото. Это очень
приятно – попасть в ту страну,
язык которой ты изучаешь и
культурой которой увлекаешься.
Это особое впечатление. Поэтому я
очень приветствую языковые
курсы, которые дают возможность
общения с представителями
других наций. Когда вы узнаете
чужую культуру изнутри, у вас
складывается совершенно другое
ощущение от пребывания в этой
стране. Вы действительно можете
наслаждаться и получать от этого
больше удовольствия, ваши
впечатления будут гораздо ярче.
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